

# TRAVAUX ORIGINAUX

## TUMEURS TUBERCULEUSES

par le docteur MAURICE RENAUD

Ancien interne des hôpitaux de Paris. Chef de laboratoire de la faculté de médecine de la Salpêtrière.

Nous commençons à bien connaître le polymorphisme des lésions tuberculeuses et à nous bien rendre compte de la fréquence des tuberculoses atypiques. C'est pour apporter une contribution à l'étude de ces dernières que nous voudrions attirer l'attention sur certaines tumeurs qui se présentent avec les caractères macroscopiques des tumeurs malignes infiltrées, dont nous avons pu établir la nature tuberculeuse et qui par certains points doivent être rapprochées des tumeurs cutanées décrites sous le nom de sarcoïdes tuberculeuses. (Bœck, Parier et Roussy).

Nous avons eu en quelques mois l'occasion d'examiner quatre tumeurs de ce genre enlevées à la clinique de Monsieur le Professeur Segond et qui présentaient les mêmes caractères cliniques et anatomiques, macroscopiques et microscopiques.

Dans le premier cas il s'agissait d'une petite tumeur de l'orbite siégeant en dehors du globe de l'œil, du volume d'une petite noix d'aspect lardacé ayant envahi les muscles du globe

Syphills  
Artério-sclérose, etc.  
(Ioduro Enzymes)  
Iodure sans Iodisme

# Iodurase

de COUTURIEUX,  
57, Ave. d'Antin, Paris,  
en capsules dosées à 50 ctg. d'Io-  
dure et 10 ctg. de Levurine.